

1709 : 4 juin, Louis Petit, prêtre, 80 ans ; 4 juin, L. René Chartier, 67 ans ; 20 septembre, Denis Roberge, 82 ans ; 7 octobre, Sr Françoise Dandonneau, 35 ans.

Je m'arrête ici, car cette nomenclature deviendrait fastidieuse. L'épidémie qui sévit à Québec durant l'hiver de 1702-1703, avait accru le nombre des mortalités. D'où il suit qu'il ne faut pas croire que le chiffre normal des inhumations fut à cette époque, de cinquante pour chaque période décennale. Plus tard, lorsque la population devint plus considérable, la proportion augmenta. Je crois que nous pouvons établir comme règle générale une proportion de cent inhumations par quart de siècle ; ce qui porterait, comme nous l'avons dit, le nombre des hôtes de l'église paroissiale à neuf cents, dans l'espace de 225 ans.

#### IV

Les voutes de la basilique renferment encore une foule de personnages distingués par leur naissance, par leur position sociale et par leurs vertus. Je cite de mémoire :

Claude de Ramezay, gouverneur de Montréal, inhumé le 2 avril 1724 ;

Paul Dupuis, lieutenant-général de la Prévôté :

Georges Regnard du Plessis, trésorier de la marine ;

Charles-Gaspard Piot, sieur de l'Angloiserie, lieutenant du Roi ;

Nicolas Dupont, seigneur de Neuville ;

Louis Chambalon, notaire royal ;